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L’ÉGLISE  CHEZ NOUS

NOMINATIONS

À COMPTER DU 1ER SEPTEMBRE.

� Le père Christophe Faivre est nommé vicaire général auprès de l’évêque 
de Beauvais. Il quitte sa charge de curé du Liancourtois.

� Le père Bernard Grenier est admis à la prendre sa retraite. Il quitte sa 
charge de curé de la paroisse du Cœur-du-Christ (Clermont).

� Le père Jean-Frédéric Plateaux est nommé administrateur des paroisses 
de Saint-Just-en-Chaussée, du Cœur-du-Christ et du Liancourtois.

� Les pères Hervé Gossellin et Bruno Bonini sont nommés vicaires des 
paroisses de Saint-Just-en-Chaussée, du Cœur-du-Christ et du Liancourtois.

CÉLÉBRATIONS
Les conditions sanitaires et d’accueil sont toujours susceptibles 
d’évoluer. Nous vous invitons à vous rapprocher de vos paroisses 
(téléphones, sites paroissiaux dans la colonne) pour connaître les 
lieux et les horaires des célébrations des fêtes, de l’Assomption 
et des dimanches de l’été.

Retrouvez-nous
sur les réseaux !

— Facebook : Paroisse de Saint-Just-en-Chaussée, Paroisse du 
Cœur du Christ de Clermont
— YouTube : le père Jean-Frédéric Plateaux publie sur sa chaîne 
entre autres des commentaires d’évangiles…

Pour les retrouver facilement, dans recherche, tapez simple-
ment leur nom complet.

CATÉCHISME
Pensez à inscrire vos enfants au catéchisme. Pour cela, veuillez prendre 
contact avec votre paroisse (coordonnées ci-contre).
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CONTACTS

PAROISSE DU CŒUR-DU-CHRIST DE CLERMONT

Abbé Bernard Grenier, curé
Père Jean-Frédéric Plateaux, vicaire
5 rue de la Porte Nointel - 60600 Clermont
tél. 03 44 50 01 04
secretariat.paroisseclermont@oise-catholique.fr
https://fr-fr.facebook.com/ParoisseCoeurChristClermont60/

PAROISSE DU LIANCOURTOIS

Abbé Christophe Faivre, curé
Abbé Georges de Broglie, vicaire
58 rue Roger-Duplessis - 60140 Liancourt
tél. 03 44 73 03 03 - http://paroisse-liancourt.fr/

PAROISSE SAINTE-CLAIRE DE MOUY

Abbé Jean-Michel Cordeiro, curé
2 impasse de l’église - 60250 Mouy
tél. 03 44 56 51 18
paroisse.de.mouy@orange.fr
http://www.paroisse-de-mouy.com/

PAROISSE DE PONT-SAINTE-MAXENCE

Abbé Alexandre Hurand, curé
2 rue du Moustier - 60700 Pont-Sainte-Maxence
tél. 03 44 72 22 30
secretariat@pontsaintemaxence.net
www.paroissesaintemaxence.net

PAROISSE DU PAYS DE CHAUSSÉE

P. Jean-Frédéric Plateaux, administrateur
Abbé Bruno Bonini, vicaire
20 rue de Beauvais 60130 Saint-Just-en-Chaussée
Tél. 03 44 78 51 12
secretariat.paroissesaintjustenchaussee@oise-catholique.fr
https://www.facebook.com/ParoisseSaintVincentPaul60/

CÉLÉBRATIONS

POUR PLUS 

D’INFORMATIONS

https://messes.info

12102 - Journal de CLERMONT
Page 2

COLLÈGE PRIVÉ CATHOLIQUE ANNE-MARIE JAVOUHEY
Etablissement mixte sous contrat

EXTERNAT ET DEMI-PENSION - CLASSES EUROPÉENNES
6, rue A.M. Javouhey - BP 10087 - 60304 SENLIS CEDEX

Tél. 03 44 53 11 66 - Fax 03 44 53 34 29
accueil@amjavouheysenlis.com - www.amjavouheysenlis.com

LES PHARMACIES DE ST JUST
ET DU CLERMONTOIS

Pour connaître la pharmacie de garde  
Tél au 3237 24h/24 
ou consulter l'affichage  
chez votre pharmacien.

ANSAUVILLERS : Phie POULTIER � 03 44 51 40 48
 17, rue de la Halle

BULLES : Phie SYOËN � 03 44 78 91 48
 10, rue Notre-Dame

ST JUST EN CHAUSSEE : 
 Phie CENTRALE � 03 44 78 54 91 
 6, route de Beauvais
 Phie CONVERS ET LEFEVRE � 03 44 78 50 29 
 2, rue de Paris
 Phie PINEAU-DENANCY � 03 44 78 61 63 
 11, rue Jean Jaurès

Allopathie, Homéopathie, Orthopédie
et Materiel Médical

Standard
Tél. 03 44 19 29 29
E-mail : 
accueil@mairie-saintjustenchaussee.fr
du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 13h30 à 
17h30 - samedi de 9h à 12h

Bureau du Maire
Tél. 03 44 19 29 53 
E-mail :  
secretariat-maire@mairie-saintjustenchaussee.fr

Services Techniques
Tél. 03 44 19 31 36
E-mail : 
service-technique@mairie-saintjustenchaussee.fr
Police Municipale
Tél. 03 44 19 29 49
E-mail : 
police@mairie-saintjustenchaussee.fr

MAIRIE DE ST JUST EN CHAUSSEE
www.mairie-saintjustenchaussee.fr
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«(…) l’espérance  
ne déçoit pas, 

puisque l’amour  
 de Dieu a été 
répandu dans 
nos cœurs par 

l’Esprit saint qui nous 
a été donné.» 

Lettre de saint Paul apôtre 

aux Romains (5, 3-5)

Pensée
˜

Un été, avec le sourire, enfin�?...

Ç
a y est, une année scolaire qui se termine, enfin… Encore une année si 
particulière marquée par ces confinements, ces fermetures de magasins 
et de cinémas, ces lassitudes que nous partageons tous. Espérons que, 
cette fois, c’est fini.

Espérer, voilà le mot juste. Regarder devant, vers ce qui vient. Reconstruire. Se 
réhabituer à faire des projets qui ne tombent pas à l’eau. Circuler, nous recevoir 
entre amis, sortir un peu le soir. Voilà notre espérance.

L’espérance fait vivre
C’est la grande force de l’être humain de croire toujours en 
un avenir possible, de se relever et de reconstruire. Même si 
l’espérance est modeste, elle nous stimule et nous empêche 
de sombrer dans la tristesse. «L’espérance ne déçoit pas», a 
écrit saint Paul dans la lettre aux Romains. Elle est la source 
d’une grande force, d’un appétit de vie qui renaît toujours. 
Les chrétiens la nomment «vertu» au même titre que la foi 
et l’amour. Alors, vivons dans l’espérance de voir tomber les 
masques, de retrouver les sourires et les regards illuminant 
un visage complet et pas coupé en deux… Et si, d’une cer-
taine façon, ces masques nous mettaient tous à égalité dans 
la distanciation, espérons que leur suppression nous place à 
égalité dans le rapprochement et la proximité�!
Voilà une belle espérance de fraternité… J’ai hâte de retrouver 

les visages de ceux que je croise autour de moi… De retrouver les poignées de 
mains et les bises… Et de le vivre pas seulement concrètement (même si c’est 
important), mais surtout de ressentir ce lien de communauté qui unit tous ceux 
qui vivent dans un même quartier, un même village.
Vivement que les sourires soient en liberté… quand ce sera le cas, ne les écono-
misons pas�! Bel été à tous.

Père  
Alexandre 

Hurand
 

CURÉ DE PONT-
SAINTE-MAXENCE, 

RESPONSABLE  
DU SECTEUR 
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CLERMONTOIS
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LA SYLVOTHÉRAPIE,  
VOUS CONNAISSEZ�? 
Qu’ils soient dans nos jardins ou dans les forêts, les arbres 
ont depuis toujours exercé un certain envoûtement sur les 
hommes. Objets de crainte, de vénération, d’admiration, 
ils nous rappellent que sur la Terre existe un autre monde, 
puissant et mystérieux, le monde végétal. Depuis l’Antiquité 
et dans les endroits les plus reculés, l’humain a appris à 
tirer profit de ce milieu, médicaments, soins relaxation. 
Réalisant la synthèse de toutes les observations empiriques 
et recherches scientifiques, le Japon a créé une nouvelle 
spécialité, la sylvothérapie. Les bénéfices pour la santé 
par un contact direct avec le végétal ne semblent plus à 
démontrer et, dans ce pays, la pratique est reconnue comme 
thérapie officielle. Que certains en sourient importe peu à 
ceux qui y trouvent bienfaits et apaisements. Chaque jour, 
les chercheurs mettent en lumière les similitudes entre 
nos comportements et ceux du règne végétal (sensibilité, 
communication, interactions). À cet univers qui chaque 
jour nous donne tant, nous devons de vivre et évoluer en 
parfaite harmonie, unique requête, exigence absolue.

Que sommes-nous au pied 
des géants de la forêt�?
Voici venir la belle saison et l’espoir d’une liberté retrouvée, nous avons tant d’instants difficiles 
à oublier. Beaucoup partageront dans les belles forêts de Hez et d’Halatte, cette paix tant désirée. 
Vous hésitez encore�? Nous vous proposons une petite balade, pour goûter l’ambiance sylvestre…

Qui y a-t-il de plus magique que 
ces instants au milieu des bos-
quets et des grands arbres, la 

floraison des jonquilles, les premiers 
brins de muguet, ces parfums de terre 
humide qui montent après l’ondée, le 
jeu de cache-cache avec les morilles et 
les bolets ? Comment ne pas être envoû-
tés par ces lieux mystiques, sources de 
nos peurs d’enfant et de nos angoisses 
d’adulte, mais aussi de nos audaces et 
de nos inspirations ? 

Un craquement, une fuite…
Là-bas, sur le sentier, le soleil perce le 
feuillage de ses rayons verticaux, image 
biblique. Un craquement, une brindille 
sèche, rien ni personne. Soudain, une 
fuite éperdue. Le chevreuil était là, tapi 
dans les ronces et les jeunes pousses. 
Un écureuil change d’arbre. Toc-toc-
toc, un pic cherche sa pitance. Un vieux 
chêne centenaire s’impose de toute sa Route forestière - Saint-Nicolas-hez-Froidmont
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3  R E Q U Ê T E S  À 

Un vieux chêne...

1 Parlez-nous des arbres…
Les arbres ont vu l’origine de la nuit des temps. Source de bienfaits et de nombreuses 
découvertes, véritable armoire pharmaceutique, support des plus belles et vénérées 
constructions, ils n’ont pas fini de nous dévoiler tous leurs secrets. Ils sont aussi 
l’histoire et la mémoire des hommes, à l’image du chêne de Saint Louis ou de l’arbre 
de Gambetta aujourd’hui disparu. Ils incarnent aussi le souvenir et j’aurais aimé vous 
parler de ce jeune arbre planté par les habitants d’un petit village du Pays basque 
espagnol.

2 Parlez-nous de la forêt…
Parfois fantastique et légendaire, parfois merveilleuse ou oppressante, elle 
accompagne notre enfance, notre vie d’adulte et notre vieillesse. Elle est devenue le 
symbole des angoisses et des peurs des hommes, mais aussi de leur courage. «Il est 
vrai que je suis une forêt pleine de ténèbres et de grands arbres sombres, mais qui ne 
craint pas mes ténèbres trouvera sous mes cyprès des sentiers fleuris de roses.»

3 Parlez-nous des hommes…
Entre sagesse et dérapage, nos relations sont parfois tumultueuses et nous n’avons 
que très rarement le dernier mot. En créant les hommes, Dieu les a dotés d’une 
intelligence et leur a octroyé la liberté de l’utiliser selon leur conscience. Que suis-je, 
moi, le vieux chêne, pour en interpréter les cheminements ? Que sa volonté soit faite.  

Si un jour le feu devait ravager le monde, je serais là, 
transperçant l’épaisse couche de cendres. Tel l’arbre 
d’Hirochima, j’irai chercher un souffle de vie au plus profond 
de la Terre et le porterai au plus haut de ma ramure. Peu à 
peu mon feuillage couvrira la surface de cette planète. Les 
oiseaux reviendront et les grands singes se redresseront… 
Dans la main de Dieu, le temps est sans importance.

majesté. Que sommes-nous au pied 
de ce géant ? Depuis des décennies, il 
transforme la matière, capte la lumière, 
fixe le carbone et apaise nos tourments. 
Qui est-il ? L’essence discrète qui, sur 
le chemin, crée un lien invisible entre 
des parents en demande d’un instant 
de quiétude et cette âme solitaire venue 
chercher dans les murmures de la futaie 
ces signes de vie qui ont déserté depuis 
trop longtemps une demeure devenue 
silencieuse ? À moins que ce ne soit sim-
plement un vieil arbre partagé entre la 
crainte de finir dans une de ces chemi-
nées d’où émanent des fumées toxiques 
et l’espoir secret d’honorer Notre-Dame 
de Paris pour les siècles à venir. 

Battement d’ailes
Pourquoi toutes ces questions ? Se lais-
ser porter ! Je suis bien dans cette forêt, 
aucun bruit désagréable, seulement le 
vent dans les branches, un battement 
d’ailes, un mulot qui se faufile sous les 
feuilles. Ici, la vie continue et se pro-
page sans comment ni pourquoi. Les 
joies et les drames font partie du quo-
tidien et nul ne songe à en transférer 
la faute. 
Ces superbes paysages qui bordent nos 
villages n’ont pas eu besoin de nous 
pour exister. «Les forêts précèdent les 
hommes, les déserts suivent», faire men-
tir la formule, c’est peut-être ça la gran-
deur de l’homme.

Route des Bâtis dans la forêt d’Halatte.
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FAMILLE

Maladie chronique : 
aider sans peser
La maladie chronique doit mobiliser des ressources considérables, 
tout le temps. La fatigue est souvent présente, au quotidien. 
Comment, en tant que proches, pouvons-nous alléger ce poids�?

«L a maladie chronique, c’est 
comme un petit chien noir 
qui non seulement vous 

mord les talons chaque seconde sans vous 
laisser de répit, mais dont il vous faudrait 
en plus vous occuper une bonne partie de 
votre temps libre. Et maintenant, imaginez 
que ce petit chien porte sur lui un collier où 
serait inscrit : “Rappelle-toi que tu vas mou-
rir”. Que chaque fois que le petit chien vous 
mord et que vous devez vous en occupez, 
vous êtes aussi obligé de lire à haute voix 
l’inscription…» Baptiste Beaulieu, méde-
cin et romancier, dans «Alors, voilà» sur 
France Inter, donne une définition inat-
tendue du «fameux coût cognitif» de la 
maladie chronique. 
Lorsque l’on est diabétique, ou encore 
atteint de spondylarthrite, par exemple, 
il est en effet rarement fait cas de la 
charge mentale que génère la maladie. 
«Le cerveau d’une personne diabétique est 
fortement sollicité, car les processus de per-
ception et de traitement de l’information du 
diabète sont pluriquotidiens, nous précise 
Nathalie Paccot, présidente de l’asso-
ciation des diabétiques de l’Oise ; les 
personnes diabétiques de type 1 sont 
particulièrement concernées par 
les actes techniques à faire : gly-
cémies, injections d’insuline, 
alimentation adaptée, prise 
de décisions rapides devant 
les résultats et leur suivi. Cela 
leur génère stress, fatigue, par-
fois dépression, voire démission, 
avec le risque du dérèglement des 
glycémies.»

Que faire ?
Comment aider nos proches 
atteints d’une maladie chro-
nique ? «Bienveillance, écoute, 
accompagnement et aide sont 
essentiels pour que la personne 

diabétique se sente soutenue, reconnue, 
valorisée afin d’atteindre l’autonomie 
dans la gestion de la maladie, conseille 
Nathalie Paccot. Cette posture demande 
de connaître la maladie pour mieux aider 
aux changements des habitudes de vie.» 

Le droit d’être fatigués... 
ou en colère

Il s’agit d’apprendre à connaître la 
maladie pour percevoir les signes de sa 
présence. De prendre conscience que le 
malade n’a pas la même vie que nous, 
en bonne santé. «Ne soyons pas une 
charge supplémentaire, recommande 
pour sa part Baptiste Beaulieu. Ils (les 
malades) ont le droit d’être fatigués, en 
colère. Ils ne nous doivent aucune expli-
cation, ils sont légitimes à ne pas vouloir 
raconter leurs vies.»
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CONSEILS

AIDER LES DIABÉTIQUES 
– Connaître le diabète pour mieux aider 
aux changements des habitudes de vie.
– Connaître ce qu’est un menu équilibré, 
les aliments à index glycémiques bas, la 
composition en glucides, en fibres…
– Préparer ensemble les menus en 
privilégiant les plats «maison».
– Pratiquer ensemble une activité 
physique choisie.
– Guider pour faire face au stress : faire 
exprimer la personne, lui apprendre à se 
relaxer…
– Savoir reconnaître les complications 
aiguës comme l’hypoglycémie ou 
l’hyperglycémie et savoir agir parfois en 
urgence.
– Aider à la préparation des 
consultations médicales.
– Soutenir les projets de vie de la 
personne, l’aider dans les actes de 
la vie courante comme le permis de 
conduire, voyager, le travail, l’assurance 
emprunteur…

ADRESSE

La personne diabétique ou un proche 
peut compter gratuitement sur le rôle 
d’écoute, d’information et de soutien 
avec l’association locale des diabétiques 
de son département.
AFD 60 : 06 41 03 65 92 –  
contact.afd60@gmail.com

Plateforme «Écoute solidaire» 
au 01 84 79 21 56.

À ÉCOUTER

 � Sur France Inter
La chronique de Baptiste Beaulieu, 
du 1er mars 2021 : Les malades chroniques 
souffrent souvent d’une charge mentale 
supplémentaire. 

Sur le site de franceinter.fr, dans recherche, tapez 
le nom de l’émission «Alors, voilà» ou «Baptiste 
Beaulieu». 
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LES DATES ET LIEUX DE PASSAGE
 �  Du 15 juin au 19 juin : paroisse de Saint-Just-en-Chaussée.
 � Du 20 juin au 23 juin : paroisse de Clermont.
 � Du 24 juin au 27 juin : paroisse de Mouy.
 �  Du 28 juin au 1er juillet : paroisse de Pont-Sainte-
Maxence.
 � Du 2 juillet au 5 juillet : paroisse du Liancourtois.

Pour connaître le programme précis, veuillez prendre 
contact avec la paroisse (les coordonnées sont en page 2) 
ou sur oise.catholique.fr 

VOUS AVEZ DIT «RELIQUES»�?
Du latin reliquiae : restes. C’est ce qu’il reste d’une 
personne honorée comme un saint (éléments corporels, 
objets lui ayant appartenu.) Le culte rendu aux reliques, 
qui s’adresse aux saints, est un culte de respect et 
non d’adoration, réservé à Dieu seul. Ce culte remonte 
aux martyrs des premiers siècles, sur les tombeaux 
desquels on venait prier et célébrer la messe.

«LES ENFANTS AMIS 
DE SAINTE THÉRÈSE»

Fondée par Mgr Suhard, évêque de Bayeux-Lisieux 
(1928-1931), cette association témoigne de la 
place des enfants dans la grande famille spirituelle 
thérésienne. Les enfants sont particulièrement 
confiés à sainte Thérèse. Chaque premier dimanche 
du mois, à Lisieux, la messe des pèlerins est célébrée 
pour eux.
Les parents et leur famille y reçoivent un soutien 
spirituel. À la lumière de l’exemple donné par 
Louis et Zélie Martin, les parents de Thérèse, ils 
sont encouragés à travailler à l’éveil spirituel et 
à l’éducation chrétienne de leurs enfants. C’est 
pourquoi il est important que les enfants soient 
inscrits par un membre de la famille proche, un 
parrain ou une marraine, qui pourra participer à cette 
magnifique tâche de formation des cœurs.
Pour inscrire un enfant (moins de 12 ans) : 
transmettre au sanctuaire son nom et son prénom, 
sa date et son lieu de naissance, son lien de parenté 
avec vous, votre adresse et celle de l’enfant à qui un 
souvenir de cette démarche sera envoyé. L’inscription 
est gratuite. Ceux qui le désirent peuvent faire une 
offrande.
 � Pour tout renseignement ou inscription : 02 31 48 

55 08. «Petits Amis de Sainte Thérèse» BP 62095 
14102 Lisieux Cedex – enfants.amis@therese-de-
lisieux.com

Sainte Thérèse 
dans le Clermontois
Du 15 juin au 5 juillet, les reliques de sainte Thérèse de Lisieux vont pérégriner 
dans le Clermontois. N’hésitez pas à vous rendre à sa rencontre.
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FAMILLE

Maladie chronique : 
aider sans peser
La maladie chronique doit mobiliser des ressources considérables, 
tout le temps. La fatigue est souvent présente, au quotidien. 
Comment, en tant que proches, pouvons-nous alléger ce poids�?

«L a maladie chronique, c’est 
comme un petit chien noir 
qui non seulement vous 

mord les talons chaque seconde sans vous 
laisser de répit, mais dont il vous faudrait 
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d’écoute, d’information et de soutien 
avec l’association locale des diabétiques 
de son département.
AFD 60 : 06 41 03 65 92 –  
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À ÉCOUTER

 � Sur France Inter
La chronique de Baptiste Beaulieu, 
du 1er mars 2021 : Les malades chroniques 
souffrent souvent d’une charge mentale 
supplémentaire. 

Sur le site de franceinter.fr, dans recherche, tapez 
le nom de l’émission «Alors, voilà» ou «Baptiste 
Beaulieu». 
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COMPRENDRE

La Bible s’ouvre par le récit de la création du 
monde. Dieu, par sa parole et par son souffle, met 
de l’ordre dans le chaos initial. Ainsi, les premiers 
mots, dans le livre de la Genèse, sont : «Au 
commencement». Avec une phrase qui revient 
comme un refrain, «tout cela était bon». Ces mots 
invitent à reconnaître la beauté de la création. 
Après le jour, après la nuit, après le ciel et la terre, 
après les animaux et les plantes, tout est prêt 
pour accueillir l’homme et la femme. Dieu les crée 
à son image et leur confie sa création. Il les invite 
à la faire fructifier et à en prendre soin : à faire 
grandir la paix, l’amour, la justice et la vérité. 

LE MOT 

CRÉATION
Comme l’auteur du psaume nous y invite, 
émerveillons-nous devant la beauté de la création 
et remercions le Seigneur.

IDÉE

En famille, en paroisse ou avec des amis, 
organisez une sortie pour contempler en silence 
un paysage au soleil levant : la nature qui 
s’éveille, le papillon qui volette, la courbe d’une 
rivière, les branches des arbres qui s’agitent… 
Puis, chacun dit ce qui le touche. Entre chaque 
intervention, dire : «Merci, Seigneur pour la 
beauté de ta création.»

PRIER AVEC LE TEXTE

� Je trouve quelques instants de calme chez moi et 
j’essaie de faire silence.
� Je relis lentement le psaume. 
� Je pense à ce verset du psaume : «Qu’ils louent le 
nom du Seigneur : sur son ordre ils furent créés.» 
� Je m’interroge : est-ce que je pense à remercier 
le Seigneur pour la beauté de sa création ? Chaque 
jour, comment puis-je être attentif à la création qui 
m’entoure ? 
� Je prie : «Seigneur, toi dont la voix s’entend 
dans le souffle de la brise, fais que mes yeux ne 
se lassent jamais de contempler la beauté de ta 
création. Rends-moi sage pour que j’en prenne 
soin. Seigneur, que ma prière se fasse louange 
devant tant de merveilles.»

IL  EST  UNE FOI

Et si la beauté 
était prière�?
Dieu est l’auteur de toute vie, non seulement dans son 
commencement, mais aussi à chaque instant. 

8

PSAUME 148.5-12

«Qu’ils louent le nom du 
Seigneur : sur son ordre ils 
furent créés ; c’est lui qui les 
posa pour toujours sous une 
loi qui ne passera pas. Louez 
le Seigneur depuis la terre, 
monstres marins, tous les 
abîmes ; feu et grêle, neige et 
brouillard, vent d’ouragan 
qui accomplis sa parole ; 
les arbres des vergers, tous 
les cèdres ; les montagnes 
et toutes les collines, les 
bêtes sauvages et tous les 
troupeaux, le reptile et 
l’oiseau qui vole ; les rois de la 
terre et tous les peuples, les 
princes et tous les juges de 
la terre ; tous les jeunes gens 
et jeunes filles, les vieillards 
comme les enfants.»

Et si la beauté 
était prière�?
Dieu est l’auteur de toute vie, non seulement dans son 
commencement, mais aussi à chaque instant. 

9

DE VIVE FOI

PAPE FRANÇOIS : 
«TOUT EST CARESSE DE DIEU»

Quand nous insistons pour dire que l’être humain 
est image de Dieu, cela ne doit pas nous porter à 

oublier que chaque créature a une fonction et qu’aucune 
n’est superflue. Tout l’univers matériel est un langage de 

l’amour de Dieu, de sa tendresse démesurée envers nous. 
Le sol, l’eau, les montagnes, tout est caresse de Dieu. 
L’histoire de l’amitié de chacun avec Dieu se déroule toujours 
dans un espace géographique qui se transforme en un signe 
éminemment personnel, et chacun de nous a en mémoire 
des lieux dont le souvenir lui fait beaucoup de bien. 
Celui qui a grandi dans les montagnes, ou qui, enfant, 
s’asseyait pour boire l’eau au ruisseau, ou qui jouait 
sur une place de son quartier, quand il retourne 
sur ces lieux, se sent appelé à retrouver sa 
propre identité.

Extrait de l’encyclique Laudato si’ (84)
Détail 

de l’autel de 
Saint-Antoine 
à Compiègne.

Photo : Mathieu Devred

missio ~  JU IN  2021  -  N U M É R O  3 2

12102 06-2021 relu ES.indd   8 21/05/2021   11:06:49



COMPRENDRE

La Bible s’ouvre par le récit de la création du 
monde. Dieu, par sa parole et par son souffle, met 
de l’ordre dans le chaos initial. Ainsi, les premiers 
mots, dans le livre de la Genèse, sont : «Au 
commencement». Avec une phrase qui revient 
comme un refrain, «tout cela était bon». Ces mots 
invitent à reconnaître la beauté de la création. 
Après le jour, après la nuit, après le ciel et la terre, 
après les animaux et les plantes, tout est prêt 
pour accueillir l’homme et la femme. Dieu les crée 
à son image et leur confie sa création. Il les invite 
à la faire fructifier et à en prendre soin : à faire 
grandir la paix, l’amour, la justice et la vérité. 

LE MOT 

CRÉATION
Comme l’auteur du psaume nous y invite, 
émerveillons-nous devant la beauté de la création 
et remercions le Seigneur.

IDÉE

En famille, en paroisse ou avec des amis, 
organisez une sortie pour contempler en silence 
un paysage au soleil levant : la nature qui 
s’éveille, le papillon qui volette, la courbe d’une 
rivière, les branches des arbres qui s’agitent… 
Puis, chacun dit ce qui le touche. Entre chaque 
intervention, dire : «Merci, Seigneur pour la 
beauté de ta création.»

PRIER AVEC LE TEXTE

� Je trouve quelques instants de calme chez moi et 
j’essaie de faire silence.
� Je relis lentement le psaume. 
� Je pense à ce verset du psaume : «Qu’ils louent le 
nom du Seigneur : sur son ordre ils furent créés.» 
� Je m’interroge : est-ce que je pense à remercier 
le Seigneur pour la beauté de sa création ? Chaque 
jour, comment puis-je être attentif à la création qui 
m’entoure ? 
� Je prie : «Seigneur, toi dont la voix s’entend 
dans le souffle de la brise, fais que mes yeux ne 
se lassent jamais de contempler la beauté de ta 
création. Rends-moi sage pour que j’en prenne 
soin. Seigneur, que ma prière se fasse louange 
devant tant de merveilles.»

IL  EST  UNE FOI

Et si la beauté 
était prière�?
Dieu est l’auteur de toute vie, non seulement dans son 
commencement, mais aussi à chaque instant. 

8

PSAUME 148.5-12

«Qu’ils louent le nom du 
Seigneur : sur son ordre ils 
furent créés ; c’est lui qui les 
posa pour toujours sous une 
loi qui ne passera pas. Louez 
le Seigneur depuis la terre, 
monstres marins, tous les 
abîmes ; feu et grêle, neige et 
brouillard, vent d’ouragan 
qui accomplis sa parole ; 
les arbres des vergers, tous 
les cèdres ; les montagnes 
et toutes les collines, les 
bêtes sauvages et tous les 
troupeaux, le reptile et 
l’oiseau qui vole ; les rois de la 
terre et tous les peuples, les 
princes et tous les juges de 
la terre ; tous les jeunes gens 
et jeunes filles, les vieillards 
comme les enfants.»

furent créés ; c’est lui qui les 

Et si la beauté 
était prière�?
Dieu est l’auteur de toute vie, non seulement dans son 
commencement, mais aussi à chaque instant. 

9

DE VIVE FOI

PAPE FRANÇOIS : 
«TOUT EST CARESSE DE DIEU»

Quand nous insistons pour dire que l’être humain 
est image de Dieu, cela ne doit pas nous porter à 

oublier que chaque créature a une fonction et qu’aucune 
n’est superflue. Tout l’univers matériel est un langage de 

l’amour de Dieu, de sa tendresse démesurée envers nous. 
Le sol, l’eau, les montagnes, tout est caresse de Dieu. 
L’histoire de l’amitié de chacun avec Dieu se déroule toujours 
dans un espace géographique qui se transforme en un signe 
éminemment personnel, et chacun de nous a en mémoire 
des lieux dont le souvenir lui fait beaucoup de bien. 
Celui qui a grandi dans les montagnes, ou qui, enfant, 
s’asseyait pour boire l’eau au ruisseau, ou qui jouait 
sur une place de son quartier, quand il retourne 
sur ces lieux, se sent appelé à retrouver sa 
propre identité.

Extrait de l’encyclique Laudato si’ (84)
Détail 

de l’autel de 
Saint-Antoine 
à Compiègne.

Photo : Mathieu Devred

12102 06-2021 relu ES.indd   9 21/05/2021   11:06:49



Les reliques de sainte Thérèse de Lisieux 
dans l’Oise

�~ DU 15 JUIN AU 5 JUILLET 2021
L’Église catholique dans l’Oise accueille les reliques de 
sainte Thérèse de Lisieux. Pour connaître son parcours et 
les conditions pour venir vous recueillir devant le reliquaire, 
consultez : oise.catholique.fr

Le dialogue des Carmélites
�~ VENDREDI 11 ET SAMEDI 12 JUIN À 20H30, 

DIMANCHE 13 JUIN À 15H
Texte de Georges Bernanos 
et mise en scène de 
Constance Desormeaux. 
Église Saint-Antoine 
(10 rue Saint-Antoine 
à Compiègne).

 > Renseignements et 
réservations : 
07 80 97 70 11 ou 
dialoguescarmelites@gmail.com

 > www.toutestgrace.fr

Session Paray à Compiègne
�~ DU 9 JUILLET, 18H, AU 11 JUILLET, 18H
Pour bien démarrer votre été, venez vivre 48 heures avec 
Jésus. Sur le thème de Fratelli Tutti : «Tous frères»… Osons la 
joie de la rencontre !

 > Lieu : Institution Jean-Paul 2 avenue du 25e RGA 60200 
Compiègne.

 > Plus d’informations : https://emmanuel.info/propositions/122234/

EXPOSITION : JEANNE D’ARC DANS L’OISE
 � Du 12 juin au 19 septembre 2021 (du mercredi au dimanche) 

à l’abbaye royale du Moncel à Pontpoint.
La pandémie ne nous a 
pas permis de célébrer 
dignement le centenaire 
de la canonisation de 
Jeanne d’Arc en 2020. 
Ce n’était que partie 
remise. À partir du 12 juin 
2021, l’abbaye royale 
du Moncel accueillera 
une exposition de 
photographies de 
l’abbé Mathieu Devred : 
des représentations de Jeanne d’Arc (statues, vitraux) dans le 
département de l’Oise. Celles-ci racontent la vie de Jeanne d’Arc, 
sa présence dans l’Oise.
Un catalogue accompagne l’exposition. Parmi les auteurs, 
nous trouvons Nicole Garnier-Pelle (conservatrice générale du 
Patrimoine, chargée du château de Chantilly), Philippe Zeller (ancien 
ambassadeur de France près le Saint-Siège) et Éric Dancoisne 
(Société d’histoire et d’archéologie du Valois), Mgr Dominique Le 
Tourneau (auteur de l’encyclopédie Jeanne d’Arc) et l’abbé Jacques 
Olivier, mais aussi les professeurs d’université comme Jacqueline 
Lalouette (Lille 3), Patrick Demouy (Reims), Marcel Launay (Nantes), 
François Neveux (Caen), l’académicien Philippe Levillain (Nanterre), 
Philippe Racinet (Amiens). 
L’ouvrage est en souscription au prix de 30 euros (chèque à l’ordre de l’Association diocésaine 
de Beauvais et à envoyer à Julien Serey – diocèse de Beauvais – 15 rue Jeanne Hachette 
CS 20636 60026 Beauvais Cedex).

Pour tout renseignement : abbayedumoncel.fr

À NOTERL’AGENDA
10

missio  ~  JU IN  2021  -  N U M É R O  3 2

Remplissons 
notre être d’émotion
La pandémie nous a éloignés de la culture : fermeture des théâtres, musées, 
cinémas… Cet été, il est temps et essentiel d’aller vers elle.

L ’année 2020 fut l’année où les 
librairies n’étaient pas essen-
tielles, les musées, cinémas, 

théâtres fermés. Certes, les mesures 
sanitaires étaient indispensables face 
au virus. Nous y souscrivons, mais la 
culture devait faire partie de l’arsenal. 
Or, un message inverse a été donné. 
L’année 2020 a aussi été la publication 
de l’étude «Cinquante ans de pratiques 
culturelles en France». Heureusement, le 
rapport des Français à la culture reste 
très fort. Ce rapport est d’autant plus 
fort quand l’accès aux œuvres se fait 
jeune par l’éducation. 
Nous lisons le même constat dans La 
culture nous sauvera, l’ouvrage de Chris-
tophe Tardieu, administrateur général 
du domaine de Chantilly, et de David 
Lisnard  : «Un peuple mûr et majeur qui 
s’élève grâce à l’éducation artistique et 

culturelle devient le ciment de la nation.» 
Au Vatican, chaque semaine, les musées 
proposaient une pastille intitulée «La 
beauté qui réunit». Une œuvre était of-
ferte à la contemplation. Finalement, à 
y penser, la beauté nous rassemble. «Elle 
nous élève, nous permet de mieux com-
prendre les tréfonds de l’âme humaine, de 
communier avec les autres», précisent les 
deux auteurs précédemment cités.

Faire des églises 
des oasis de beauté

Seules les églises étaient restées ou-
vertes. Si elles n’ont pas vocation à de-
venir des musées, comme l’a souligné 
Pierre Tequi dans une tribune, «beau-
coup de nos églises possèdent une dimen-
sion culturelle autant que cultuelle.» 
Rappelons-nous tout de même des 
chefs-d’œuvre disparus lors d’incendies 

d’églises : comme la toile Saint Clair gué-
rissant les aveugles d’Hippolyte Flandrin 
dans la cathédrale de Nantes ou, plus ré-
cemment, les peintures de Louis Joseph 
Watteau dans la collégiale d’Avesnes-
sur-Helpe. Dans son encyclique Laudato 
si’, le pape François exhorte à protéger 
ces créations. «Il y a, avec le patrimoine 
naturel, un patrimoine historique, artis-
tique et culturel, également menacé», 
affirme-t-il. Pierre Tequi ajoute : «Nos 
églises ne sont pas des musées, mais bien 
souvent des “oasis de beauté”, et il nous 
appartient de faire connaître la gratuité 
de la beauté.»

 Comment assumer 
la beauté ?

L’académicien François Cheng a une 
belle formule qui interpelle : «Quand la 
beauté t’habite, comment l’assumes-tu ?» 

Exposition à l’abbaye 
royale du Moncel (2018).

11
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d’églises : comme la toile Saint Clair gué-
rissant les aveugles d’Hippolyte Flandrin 
dans la cathédrale de Nantes ou, plus ré-
cemment, les peintures de Louis Joseph 
Watteau dans la collégiale d’Avesnes-
sur-Helpe. Dans son encyclique Laudato 
si’, le pape François exhorte à protéger 
ces créations. «Il y a, avec le patrimoine 
naturel, un patrimoine historique, artis-
tique et culturel, également menacé», 
affirme-t-il. Pierre Tequi ajoute : «Nos 
églises ne sont pas des musées, mais bien 
souvent des “oasis de beauté”, et il nous 
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 Comment assumer 
la beauté ?

L’académicien François Cheng a une 
belle formule qui interpelle : «Quand la 
beauté t’habite, comment l’assumes-tu ?» 

Exposition à l’abbaye 
royale du Moncel (2018).
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«La voie de la beauté, à partir de l’expé-
rience toute simple de la rencontre avec la 
beauté qui suscite l’émerveillement, peut 
ouvrir le chemin de la recherche de Dieu, 
fait remarquer le conseil pontifical pour 
la culture ; […] le beau ne peut être réduit 
à un simple plaisir des sens : ce serait s’in-
terdire d’avoir la pleine intelligence de son 
universalité, de sa valeur suprême, trans-
cendante. Sa perception requiert une édu-
cation, car la beauté n’est authentique que 
dans son lien à la vérité.» 
Pour répondre au poète François Cheng, 
assumons notre soif de beauté. Nous 
avons besoin de nous émerveiller, de 
nous élever, de prendre un temps pour 
méditer devant une œuvre, de ce silence 

qui laisse notre cœur s’ouvrir à l’Autre. 
N’ayons pas peur de nous laisser bous-
culer. Alors que le virus est encore pré-
sent, cet été, plus que jamais, continuons 
de lire pour nous nourrir. Mais n’ayons 
pas peur aussi de rejoindre les salles 
de concert, les cinémas et les théâtres, 
d’arpenter les musées, de franchir les 
seuils des églises. Remplissons notre 
être d’émotion. Apprenons aux enfants 
du catéchisme et aux autres à regarder 
un tableau, à apprécier une statue, à 
s’imprégner de la lumière qui jaillit d’un 
vitrail. Comme se demandait Max Jacob : 
«Le beau ne serait-il pas la route la plus sûre 
pour atteindre le bien ?» 

JULIEN SEREY

MOT DE L’ÉVÊQUE

LA VOIE 
DE LA BEAUTÉ
«La beauté sauvera le monde», 
a écrit l’écrivain russe Fiodor 
Dostoïevski. En limitant nos 

déplacements dans la nature, en fermant bien 
des endroits de culture, la pandémie nous a fait 
davantage ressentir ce que peut provoquer d’être 
privé de beauté, d’espace et de relations. Peut-
être nous a-t-elle fait éprouver un sentiment 
d’obscurcissement, de rétrécissement et 
d’appauvrissement. C’est que la beauté élargit et 
stimule l’esprit et le cœur. Elle nous fait sortir du 
simple visible et de l’immédiat ; elle nous ouvre 
à un au-delà qui peut être un chemin vers Dieu. 
Ainsi la beauté contemplée permet de rejoindre 
l’invisible qui allège nos corps, et élargit nos 
esprits et nos cœurs. Retrouvons le chemin de 
ces lieux (nature et jardins ; châteaux et musées, 
cinéma…) qui pourront réveiller nos corps, nos 
âmes et nos esprits ! Ces retrouvailles diverses 
seront chemins d’émerveillement, de joie, de 
paix, de bienveillance… voire même un chemin 
vers Dieu. Pour mieux vivre dans notre monde 
inquiet, prenons le temps de nous arrêter, 
d’écouter le chant des oiseaux, de contempler 
les multiples beautés d’une nature printanière, 
de nous laisser émouvoir par nos belles terres de 
l’Oise et de leurs monuments… Et de louer Dieu 

qui nous les offre.

+ MGR JACQUES BENOIT-GONNIN 
ÉVÊQUE DE BEAUVAIS,  NOYON ET SENLIS

Château du domaine de Chantilly.
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XAVIER DARCOS, DE L’ACADÉMIE FRANÇAISE, 

CHANCELIER DE L’ INSTITUT DE FRANCE

«LA CULTURE NOURRIT NOTRE 
PERSONNALITÉ LA PLUS INTIME»

 � Georges Duhamel disait que «la culture 
est ce qui fait d’une journée de travail 
une journée de vie». Qu’en pensez-
vous ?
Xavier Darcos. La formule que vous citez 
met l’accent sur un point essentiel : la culture 
n’est pas seulement une occupation ou un 
moment, c’est l’esprit et le sens qui animent 
ce que nous faisons. La culture nourrit notre 
personnalité la plus intime. Contemplez une 
fresque de Fra Angelico, visitez un monu-
ment ou relisez une pièce de Corneille : 
après tant d’hommes et de femmes, vous 
constaterez que l’œuvre vous parle à vous 
d’une façon toute personnelle. Votre voi-
sin ou votre frère n’entendra ni ne verra la 
même chose. Cette expérience est compa-
rable, me semble-t-il, à celle des croyants 
quand ils lisent les Écritures. 

 � Pourtant, pendant la pandémie, les 
lieux culturels si vivants ont été fermés. 
Le contexte était totalement inédit. Mais les 
lieux culturels n’ont pas tous été fermés : les 
églises sont restées ouvertes. Et ce sont bien 
des lieux de culture, non seulement pour les 
chrétiens, mais pour tous ceux qui veulent 
s’y rendre pour admirer un vitrail, une sta-
tue ou trouver la forme de beauté qu’ils 

cherchent. J’ai été orga-
niste, je sais qu’opposer culte et culture n’a 
guère de sens. La pandémie nous a appris à 
nous cultiver autrement. Je n’ai jamais pensé 
que le public risquerait de désapprendre, si 
l’on peut dire, à fréquenter les lieux culturels. 
Aujourd’hui, je suis optimiste. 

 � L’Institut de France, dont vous êtes 
le chancelier, possède dans l’Oise deux 
magnifiques lieux : le domaine de 
Chantilly et celui de Chaalis. Quelle est 
la situation aujourd’hui ?
L’année écoulée a été très difficile, d’autant 
plus que l’Institut de France est indépendant 
de l’État : il n’avait pas a priori accès aux 
mêmes aides que les autres musées. Mais 
nous avons été entendus et nos activités 
reprennent résolument. Je suis sûr que le 
public sera au rendez-vous. La privation a 
créé une attente, l’heure est à la redécou-
verte. J’invite tous vos lecteurs à se réap-
proprier ces lieux exceptionnels que sont 
Chantilly et Chaalis, tant les parcs que les 
monuments, et tous les chefs-d’œuvre qui 
y sont exposés. Chacun y trouvera celui qui 
lui parle. 

Propos recueillis par Julien Serey

IDÉES

EXPOSITIONS
 � Abbaye royale du Moncel, 

Pontpoint : Jeanne d’Arc dans l’Oise. 
abbayedumoncel.fr

 � Château de Chantilly : La fabrique 
de l’extravagance (jusqu’au 29 août). 
Carmontelle, 1717-1806 (prolongée 
jusqu’au 1er août). Le trait de la 
séduction, dessins de l’école de 
Fontainebleau (à partir du 1er août). 
50 ans d’acquisitions grâce aux Amis du 
musée Condé (jusqu’au 31 décembre). 
domainedechantilly.com

 � MuDo – Musée de l’Oise, Beauvais : 
Échappées belles, paysages d’ici et 
d’ailleurs dans les collections du Mudo. 
mudo.oise.fr

 � Musée de l’Archerie et du Valois, 
Crépy-en-Valois : L’habit fait-il le 
moine ? musee-archerie-valois.fr

LECTURE

Christophe 
Tardieu et David 
Lisnard, 
La culture nous 
sauvera aux 
éditions de 
l’Observatoire.
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COLORIAGE
Les enfants, à vos 

crayons de couleur !

MOTS CACHÉS
Mots à trouver : Golgotha, 
Pâques, Jésus, Pardon, 
Résurrection

So
lu

tio
ns

P O S F D R P O N G
Q A A E D O A U O C
H K Q N N C R P I D
F F K U N W D N T C
D V U H E P O M C R
J E Q U U S N A E J
L O P F M D H K R P
L U Y A V T N I R Q

W A V S O C O Q U W
L V K G M A A V S U
E U L U C N E J E X
S O I M T H Q W R A
G J E Q K J P V T G
V R I J E S U S B M
L H X E L Q X K P R
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JEUNESSE

ORTHOPEDIE - MATERIEL MEDICAL - LOCATION - VENTES
Livraison à domicile

PHARMACIE GUILLOTIN
3, avenue Pierre Bérégovoy - LIANCOURT

Tél. 03 44 73 02 47 - pharmacie.guillotin@free.fr
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ART &  CULTURE

Saint Joseph, le travailleur
En cette «Année saint Joseph» décrétée par le pape, nous sommes invités à faire mémoire du 
150e anniversaire de sa proclamation comme patron de l’Église universelle. 

Ce patronage peut surprendre les 
chrétiens qui n’ont pas pris le 
temps de savourer les Évangiles 

de l’enfance de Jésus. Ce titre peut 
sembler excessif pour un saint dont on 
ne rapporte aucune parole dans l’Évan-
gile. Un peu surprenant, frustrant ? 
Non, Joseph n’est pas un introverti 
résigné. Il est celui 
qui écoute et ac-
cueille l’ange mes-
sager de Dieu qui 
vient dissoudre sa 
peur d’accueillir 
chez lui, Marie, sa 
fiancée. Il est vrai-
ment l’homme de 
l’accueil et de l’écoute. Il fait confiance 
et renonce courageusement à ses pro-
jets. Puisqu’il faut fuir avec épouse et 
enfant pour éviter une mort certaine, 
comme Abraham, il part, tel un mi-
grant fuyant le danger. En Égypte, il 
n’attend pas qu’on le prenne en charge 
et trouve un métier avant de regagner 
son pays. Chaque 1er  mai, c’est ce 
Joseph travailleur que l’on fête dans 
l’Église. Il nous enseigne la valeur, la 

dignité et la joie de manger le pain 
gagné par son travail. La personne qui 
travaille «collabore avec Dieu et devient 
un peu créatrice du monde qui nous en-
toure», affirme le pape François. D’où 
«l’importance de redécouvrir la valeur 
et la nécessité du travail dont personne 
ne doit être exclu». Le père de Jésus lui 

enseigne le mé-
tier, l’introduit à 
l’expérience de la 
vie, «sans le rete-
nir, en le laissant 
libre et capable de 
choix, de liberté 
et de départs». En 
ce sens doit aussi 

être comprise la «chasteté de Joseph» 
qui est à l’opposé de la possession. Le 
véritable père est celui «qui renonce à 
la tentation de vivre la vie des enfants» 
et en respecte la liberté. Être père n’est 
jamais «un exercice de possession» sou-
ligne le pape, mais «un exercice qui ren-
voie à une paternité plus haute, celle du 
Père céleste».

MARTINE THORIS Le vitrail de l’église de Sacy-le-Grand.

Le véritable père 
est celui «qui renonce 
à la tentation de vivre 
la vie des enfants» et 
en respecte la liberté. 
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«Ouvrir, c’est faire 
entrer du divin»
Olivier, 59 ans, nous parle des «rendez-vous» qui l’ont conduit à Dieu.

Je ne vais pas vous raconter ma vie, ce 
serait trop long. Je ne vais pas vous 
parler de ma jeunesse compliquée, 

ni de mes errements et des écarts que j’ai 
pu faire. Du temps où je pensais qu’il fallait 
être un saint pour être digne de Dieu. Tout 
a commencé pour moi lors d’un parcours 
Alpha, et plus particulièrement lors du 
week-end «Esprit saint» de ce parcours. 
J’avais la sensation que le Seigneur m’avait 
donné rendez-vous, qu’il m’attendait !
Les louanges, les prières ont eu raison de 
mes réticences. Le Seigneur a trouvé ma 
faille, le chemin très secret de mon âme. 
J’étais bouleversé par l’intimité qui s’était 
installée entre lui et moi. Quelle grâce ! 
Mais, le vieil homme, qui est en moi, dou-
tait encore de ce qu’il m’arrivait ! Était-ce 
le fruit de mon imagination ?

Apprendre à recevoir
Lors de mon parcours de confirmation qui 
a suivi, le père Christophe Faivre m’a remis 
une interview de Simone Pacot, dont la si-
militude avec ma propre expérience m’a 
bouleversé. À la question du journaliste 
qui lui demandait : «Vous parlez de don… 

Faut-il demander à Dieu de nous donner son 
Esprit ?» Elle a répondu : «Oui, et en même 
temps, il faut apprendre à le recevoir. Il s’agit 
d’ouvrir une brèche en soi pour que la lumière 
de l’Esprit passe par cette brèche. Nous 
sommes les serviteurs de l’Esprit : “Voici, je 
me tiens à la porte et je frappe : si quelqu’un 
entend ma voix et ouvre la porte, j’entrerai 
chez lui pour souper, moi près de lui, et lui près 
de moi” (livre de l’Apocalypse 3, 20)».

Si on ouvre la porte à l’Esprit de Dieu, il 
entre et œuvre. Ouvrir, c’est faire entrer 
du divin dans l’événement humain, afin 
qu’il se transforme. C’est ouvrir une part 
de soi qui a été blessée, qui a connu la 
souillure, le mépris… Ouvrir à Dieu, c’est 
le faire entrer en soi pour qu’il s’incarne. 
Merci, Seigneur.

C’EST MA PRIÈRE

Seigneur, répands en 
abondance ton Esprit sur 
le monde. Que son souffle 
redonne à notre terre vieillie 
une nouvelle fraîcheur. Que 
sa clarté pourchasse et 
dissipe toutes les ténèbres 
qui envahissent le cœur des 
hommes. Que son feu purifie 
les grands projets des peuples. 
Que son élan emporte les 
sceptiques et les désabusés. 
Que descende sa paix dans les 
âmes troublées. Qu’il propage 
l’amour irrésistiblement et 
ranime la vie partout où elle 
sommeille et là où elle expire.

JEAN-YVES QUELLEC
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Face à la gare
CHANTILLY

03 44 62 40 30

47 avenue Jean Jaurès
PONT-SAINTE-MAXENCE

03 44 72 21 54

Plus proche,

Plus vrai !

J. LUCAS Chausseur
Professionnel de la Chaussure depuis plus de 30 ans

et toujours à votre service

1, place de Verdun (face à l’église)

 60120 BRETEUIL
Tél. 03 44 07 13 26

SPECIALISTE PIEDS SENSIBLES 
ET GRANDES LARGEURS

www.lucas-chaussures-oise.fr

du mardi au vendredi de 9h30 à 12h et de 14h15 à 19h
le samedi de 9h30 à 12h30 et de 14h à 18h30

SI VOUS AVEZ UN CHOIX À FAIRE, 

CONTACTEZ EN PRIORITÉ NOS ANNONCEURS !
Ils soutiennent votre journal depuis des années. 
N’hésitez pas à les contacter, vous ne serez pas déçu de leur sérieux et de leur disponibilité. Merci d’avance pour 
votre solidarité et votre engagement pour soutenir le tissu économique local.
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